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FECHA: Noviembre 24 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Matan a chofer de mueblería”  

 
“Alcaldes son amenazados por teléfono”  

 “En 6 años, 275 casos de desapariciones” 

 “Murillo será titular de la PGR”  

 
“Pemex sí sufragará los gastos” 

 
“No llego” 

 
“No circula fin de semana” 

 
“Eligen a Jorge Mayorga presidente de CEUEH”  

 
“Gozamos de una entidad saludable, asevera Noble”  

 
“Continúa la venta de plazas docentes”  

 
“Rebasan a Cué” 

 “El Estado actuó en defensa propia: Felipe Calderón Hinojosa” 

 
“Se fugan 111 mil millones de dólares durante el sexenio”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Concluirá satisfactoriamente entrega-recepción del IEEH: Persisten reuniones entre el consejero 

presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, con todos los titulares de área del órgano 
autónomo, de igual forma continúa el proceso entrega-recepción del ámbito financiero y administrativo. El secretario 

general del IEEH, Francisco Ortega Sánchez, informó que todas las coordinaciones ejecutivas y titulares de unidades 
electorales dialogan con los consejeros entrantes para explicar cada actividad, programas, asuntos pendientes o 

proyectos. “Nosotros seguimos trabajando en estas actividades ordinarias, pero los consejeros entrantes recorren todas 

las áreas para conocer sus actividades, además ellos trabajan para la integración de Comisiones Permanentes que 
componen el IEEH”. Cada área que integra la instancia tiene instrucciones para preparar las actas de entrega-recepción, 

referente a los inventarios, activos, fijos, programas, calendarios, presupuestos, entre otros documentos, para que los 
consejeros recién electos tengan información puntual del instituto. En total son siete comisiones permanentes: de 

Organización Electoral; Capacitación y Educación Cívica; Registro de Electorales; Coordinación Ejecutiva Jurídica; de 

Administración y Servicio Profesional; la de Prerrogativas y Partidos Políticos, así como la Coordinación de Radio, 
Televisión y Prensa. Además, existen otras comitivas como la de Vigilancia, pero está integrada por representantes de 

partidos políticos, adicionalmente de las especiales que conforman durante los comicios, que son las de precampañas y 
del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). INFORMES FINANCIEROS. De igual forma, el secretario 

general explicó que la cuestión administrativa, manejo de presupuesto y recursos del IEEH es facultad del consejero 
presidente anterior, pues esta figura conoce todos estos expedientes que en su momento entregará a Pfeiffer Islas. 

(Gabriela Porter, página 05) 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Independiente-Analizan presupuesto de IEE: El secretario de Finanzas Anuard de la Rocha señaló que analiza el 

presupuesto que envió el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) y dijo que no tiene contemplado aumento a salarios 

de los siete consejeros. “Lo estamos checando uno por uno, me siento desde temprano para checar rubro por rubro, 
etiqueta por etiqueta, secretaría por secretaría, revisando gastos de operación”, declaró el funcionario. Señaló que los 

consejeros definirán si es válido el aumento de salarios, ya “que no se trata que lo aprobemos o no, es un tema de ellos”. 
El instituto envió su propuesta a la secretaría, quien a su vez la incluye en el presupuesto que es aprobado en el 

Congreso local. Agregó que no se trata de algún recorte al proyecto del organismo, “porque a nosotros nos presentan un 

presupuesto que habrá que cumplir”. Durante entrevista al finalizar el informe de actividades del sindicato de 
trabajadores del poder Ejecutivo, señaló que tomarán en cuenta en el análisis del recurso para el organismo que en 2013 

organizará elecciones de diputados locales. Afirmó que revisó el recurso de la Secretaría de Finanzas y apuntó que 
organismos descentralizados enviaron a la dependencia su proyecto para que sea analizado. “Incluso me senté con 

algunos para estudiarlo”. Recordó que la primera semana de diciembre comparecerá en el Congreso y también dará a 
conocer el proyecto de presupuesto 2013. Señaló que el gobierno del estado no prevé adquirir otro endeudamiento. El 

salario de los consejeros del instituto subirá de 37 a 45 mil pesos mensuales, a partir de 2013, mientras que los 

honorarios del presidente subirán de 49 mil a 59 mil pesos, cantidad superior a lo que gana el presidente del Congreso, 
cuya dieta es de 49 mil 319 pesos. La propuesta del IEEH consiste en actividad electoral por monto de 187 millones 425 

mil 703 pesos y por actividad general 67 millones 967 mil 75. (Víctor Valera, página 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Formaliza PRD primeras Comisiones Operativas: Acordaron la conformación de las primeras Comisiones 

Operativas Municipales Colegiadas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Pachuca, Mineral de la Reforma, 

Tizayuca, Zapotlán y San Agustín Tlaxiaca; según informó el secretario general del sol azteca, Marco Antonio Rico 
Mercado, este proceso lleva apenas un 25 por ciento de avance. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) ordenó la renovación de todos los órganos de dirección en el partido, en tanto los comités municipales 
hidalguenses concluyen su periodo entre diciembre de este año y enero del 2013. Por ello, desde la semana pasada, el 

Comité Ejecutivo Estatal (CEE) amarillo comenzó con la emisión de convocatorias para diversos municipios como 
Tulancingo, Ixmiquilpan, Mineral del Chico, Omitlán, Progreso de Obregón, Mixquiahuala, Mineral del Monte, Ixmiquilpan, 

Tasquillo, Chilcuautla, El Cardonal, Nicolás Flores, Agua Blanca, San Bartolo Tutotepec y Tenango de Doria, entre otros. 

La composición de los Comisiones Operativas Colegiadas será exclusivamente para trabajos partidistas, fungirán hasta la 
instalación formal de órganos municipales el próximo año y contará con los siguientes comisionados: organización, 

asuntos electorales, prensa, finanzas, formación política, vinculación, así como asuntos indígenas. Una vez que en los 84 
municipios del estado integren sus Comisiones Operativas Municipales (COM), que entrarán en funcionamiento 

transitoriamente, el PRD ejecutará la ruta crítica para la renovación del Congreso local, ya sea por coalición o de forma 

independiente. Para este proceso interno, la Comisión Nacional de Elecciones del PRD no organizará o escrutará a la 
militancia hidalguense, pues cedió esta facultad al CEE. En caso de alguna anomalía o irregularidad, los perredistas 

afectados acudirán a la Comisión Nacional de Garantías del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) amarillo. (Gabriela Porter, 
página 08) 

Crónica-Vigente opción de una alianza para comicios los 2013: Crespo: Apertura del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) para conformar alianzas en próxima contienda electoral del 7 de julio, donde renovarán al Congreso 
local; precisó el dirigente estatal tricolor, Ricardo Crespo Arroyo. El Comité Directivo Estatal (CDE) priista continúa con 

recorridos por los municipios para conocer las propuestas de la gente y renovar la estructura partidista, ya que el objetivo 
es retomar las causas sociales como banderas del partido. Sin embargo, Crespo Arroyo no descartó una coalición amplia 

con otros partidos, aunque esperarán a que los tiempos electorales permitan un diálogo formal con otras cúpulas, 

particularmente con Nueva Alianza (Panal) o el Verde Ecologista (PVEM). Sobre ese tema, Heriberto Martínez Santiago, 
presidente del partido magisterial, reconoció que este escenario requiere un análisis profundo, tanto de la dirigencia 

como la militancia. Aunque analizamos una posible coalición con otros partidos, optamos por fortalecernos como la 
segunda fuerza política en Hidalgo, enfatizó el dirigente de Nueva Alianza, quien aclaró que en caso de formalizar un 

bloque, será parcial y con base en coincidencias. “He sido reiterativo, si estamos tentados a una determinada alianza, 

sería como decir que somos un partido que no puede crecer, pero en realidad somos una fuerza en crecimiento y lo 
estamos vislumbrando, nosotros seguimos con nuestra estrategia, ya que no estamos a la espera de una posible 

coalición”. En tanto, el PVEM admitió que mantiene pláticas no formales con la dirigencia del PRI para determinar un 
bloque partidista, pues desde procesos electorales pasados existen las coincidencias con la plataforma política tricolor. 

(Gabriela Porter, página 08) 
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Criterio-Hará Morena foro por cementera Santa Anita: Integrantes de Morena anunciaron la realización de una 

foro para conocer, en voz de los expertos, el grado de afectación que sufrirán los habitantes de Santiago de Anaya en 

caso de poner en marcha la cementera Santa Anita. “No vamos a concentrar a especialistas detractores del proyecto. 
“Debemos tener una opinión profesional que nos muestre si realmente hay algún riesgo”, señaló Andrés Caballero, 

dirigente de esta organización en Hidalgo.  Caballero no descartó que la cementera corra la misma suerte que el tiradero 
de desechos toxico de Zimapán, “porque tal parece que los empresarios junto con los funcionarios públicos no han 

entendido que hay leyes que deben respetar y que por obligación la sociedad debe ser consultada”. El foro, adelantó, 

contará con expertos de índole internacional y con el apoyo de Morena. “Sin que ello signifique convertir el movimiento 
en partidista, nosotros somos solidarios con nuestros hermanos de raza y así lo entenderán muchos, que sin duda, se 

sumarán a los trabajos de análisis que muestren que no hay condiciones (para la operación de la empresa)”. En el 
encuentro se abordarán temas sociales, laborales, artesanales, gastronómicos, industriales y ambientales. En cada 

rubros, dijo, habrá un estudio que permita conocer al viabilidad de la planta.  (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Descarta Panal ir en alianza política para elección de 2013: Heriberto Martínez Santiago, dirigente el 
Partido Nueva Alianza (Panal), aseguró que no establecerán alianzas ni coaliciones con otros partidos políticos en el 

proceso electoral para renovar el Congreso estatal en 2013. El directivo expresó que el Panal ya es un partido fortalecido 
en la entidad y cuenta con la militancia suficiente para enfrentar un proceso electoral solo, como lo hizo durante la 

elección federal de este año. Durante un informe de actividades de la fracción parlamentaria de Nueva Alianza, Martínez 

Santiago señaló que buscarán perfiles ciudadanos para encabezar las candidaturas al Congreso local con el objetivo de 
fortalecer su militancia. El panalista adelantó que en sus propuestas incluirán a militantes en activo, aunque no descartó 

aspirantes ciudadanos. El dirigente ejemplificó el caso del ex candidato a la presidencia de la República Gabriel Cuadri, 
quien logró sumar votos suficientes para que su partido mantuviera el registro. Actualmente, el Panal cuenta con seis 

diputaciones locales, curules que lograron gracias a su coalición con el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Sin 
embargo, un legislador de la bancada magisterial se declaró independiente. Se trata de Héctor Mendoza, quien dejó el 

instituto político cuando su partido le pidió que dejara su puesto en el Congreso estatal para dar paso a su suplente, 

como parte de los acuerdos para repartir tiempos en la Cámara. (Miriam Avilés, página 08) 

Milenio-Modificación de secretarías, genera expectación: PVEM: La modificación donde la Secretaría de 

Gobernación queda al mando del uso de la fuerza pública en México, ha generado expectación por cómo resultará 

conformado el próximo gabinete del presidente electo, el priista Enrique Peña Nieto, declaró el presidente del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo, Jorge Malo Lugo.  “La reestructuración planteada por el Equipo de 

Transición del presidente electo Enrique Peña Nieto al Gobierno Federal, permitirá una mejor aplicación de las políticas 
públicas, para dinamizar al Poder Ejecutivo Federal. La idea de modificar la Ley de la Administración Pública Federal, para 

coadyuvar a la creación de nuevas instituciones para atender asuntos medulares del país como el agua, seguridad, pesca, 
telecomunicaciones, ciencia y tecnología”, dijo el líder partidista.  El dirigente del Verde consideró que las radicales 

transformaciones que fueron aprobadas recientemente por el Congreso de la Unión, ha motivado expectación por 

conocer cómo quedará conformado el Gabinete, “mantiene atenta a la opinión pública”.  “Lo que sí está claro es que será 
Jesús Murillo Karam (legislador del PRI en San Lázaro) quien imponga la banda presidencial a Enrique Peña Nieto, en su 

calidad de presidente del Congreso”, sostuvo.  “Se manejan y mencionan nombres en los medios de comunicación”, 
aseguró Jorge Malo sobre quien quedará al mando de la Secretaría de Gobernación para el próximo sexenio emanado del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), “muchos son de hidalguenses destacados, pero lo que debe considerarse es 

que lo perfiles de los posibles, embonen, se compaginen, con las funciones y objetivos de cada secretaría, subsecretaría 
o dirección general”. Algunos medios nacionales han destapado al ex gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, 

como quien estará al mando de la Segob cuando Peña Nieto entre en funciones.  (redacción, página 12) 

Independiente-Exige PT respetar derechos a trabajadores despedidos: Deben ser respetados los derechos 
laborales de 40 empleados que fueron despedidos por el alcalde de Pachuca Eleazar García Sánchez, señaló Humberto 

Pacheco Miralrío, diputado del Partido del Trabajo (PT). Consideró que no es correcto que el ayuntamiento incurra en 
despido masivo de trabajadores a días de Navidad y pago de aguinaldos. “Ojalá que no caigamos en falta de sensibilidad, 

porque no hay hidalguenses de primera y segunda”, apuntó. “Las prestaciones de ley tienen que ser cumplidas e incluso 
deben dar parte proporcional del aguinaldo”, señaló el legislador, quien consideró que el despido vulnera a familias de 

habitantes de la capital. Conciliación y Arbitraje, Procuraduría del Trabajo e incluso el diputado pueden escuchar a los 

extrabajadores, ya que laborar “es un derecho de todo ser humano, por lo que sería preocupante que los despidos sean 
de forma injustificada”. De acuerdo con el sindicato de trabajadores del ayuntamiento de Pachuca, durante tres meses 

Eleazar García despidió a 100 barrenderos, choferes de limpia, jardineros, intendentes y auxiliares administrativos, cuyos 
salarios suman 450 mil pesos mensuales. Sin embargo, metió a trabajar a más de 250 personas por compromisos o 
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“amiguismos”, cuyos sueldos ascienden a más de 2 millones de pesos. “Entonces no es cierto que busque economizar 

para dar mejores servicios, cuando la ciudad está sin luz y llena de baches”, señaló el secretario general Percy Espinoza. 

El líder sindical anunció marcha pacífica a realizarse hoy para pedir intervención del gobernador Francisco Olvera, ya que 
Hidalgo “es tierra de trabajo y no de despidos injustificados”, añadió. (Víctor Valera, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Respeta el gobierno estatal vida interna del SUTSPEEH: Será respetuoso el gobierno de Francisco Olvera 

de la vida interna y decisiones del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo 
(SUTSPEEH) en la elección de su nuevo dirigente; afirmó el secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha. Luego de presidir 

el informe de actividades del dirigente burócrata, Víctor Licona Cervantes, el funcionario estatal consideró que las 
diferencias internas entre los burócratas no afectan el trabajo laboral del gobierno, “se abre la posibilidad de cambios en 

el sindicato y los trabajadores tienen aspiraciones legítimas”. De la Rocha Waite puntualizó “quienes deben decidir la 
elección del nuevo secretario del SUTSPEEH serán los propios trabajadores del gobierno y no las autoridades 

gubernamentales”. Con relación al pago de la deuda del gobierno del estado, en el presente año no hay problema en 

este rubro, de forma reciente la empresa Standard & Poor’s ratificó la calificación crediticia. En este contexto no está 
contemplado nuevo endeudamiento por parte de la administración de Francisco Olvera para el 2013, hay que esperar la 

aprobación del presupuesto que haga el Congreso de la Unión y la Secretaría de Hacienda. Además hay que verificar las 
modificaciones de los programas del gobierno federal, para acceder a los recursos y apoyos que hay en las distintas 

bolsas para obras y acciones. Respecto a las deudas de los ayuntamientos, “en Hidalgo no hay problemas de este tipo 

que pongan en riesgo los estados financieros municipales, como sucede en otras entidades del país”. Los adeudos 
históricos que tienen son con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la Comisión Nacional del Agua (Conagua), son 

temas que son analizados para darles una solución  concreta a través de estrategias por parte del gobierno estatal. La 
administración de Hidalgo no puede permitir que las presidencias municipales sigan endeudándose con la CFE por el 

consumo de este servicio y la solución debe ser de fondo. Para lograr el propósito será necesario que los ayuntamientos 
apliquen un programa del cambio de luminarias, con relación al presupuesto del 2013 en la primera semana de diciembre 

se acudirá al Congreso de la Unión a presentarlo. El titular de Finanzas agregó que no hay deudas con ninguna institución 

bancaria reportada en la administración del estado. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Sin división en organismo, aclara Licona: Hay gente extraña que trata de dividir la unidad del SUTSPEEH, 

pero lo clase trabajadora no lo permitirá; afirmó Víctor Licona, dirigente del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio 

del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo, al presentar su informe de actividades ante empleados del gobierno estatal. 
Manifestó que viene una situación complicada al interior del organismo sindical durante el cambio de la dirigencia, pero 

“hay democracia”. Consideró que los factores adversos se tendrán que vencer en la contienda interna en la elección de la 
nueva dirigencia, ya que por muchos años la organización se mostro pasible. Licona Cervantes agregó que hay una 

preocupación de que gente extraña al sindicato ingrese y no se puede condicionar este beneficio, ya que las 

organizaciones sindicales no deben estar divididas sino unidas. Expuso que la clase trabajadora debe mantener la 
cohesión y unidad para fortalecer los trabajos y proyectos que vienen para 2013, “sólo de esta forma se podrán 

concretar”. Asimismo puntualizó que en algunas entidades del país hay despidos masivos de trabajadores, lo cual es 
preocupante para los sindicatos. “No se debe permitir que las conquistas laborales  de los empleados se dividan por 

cuestiones personales o de grupo de algunas personas que sólo obedecen a ciertos intereses”. Además reiteró que los 
trabajadores del sindicato pueden estar tranquilos de que no habrá confrontaciones que afecten la estabilidad social por 

culpa de unos cuantos. Con relación a la ampliación de gestión al frente del sindicato, manifestó que es un derecho que 

tiene como trabajador sindicalizado, y depende del uso que  haga, la convocatoria se emitirá en la primera quincena de 
enero del 2013. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Coinciden planteamientos de Noble y Chertorivsky: Hidalgo va por buen camino en materia de medicina 

preventiva, desde el inicio de la administración de José Francisco Olvera Ruiz fue adoptada esta política pública que está 
presente en el Plan Estatal de Desarrollo (PED), así como en el Plan Sectorial 2011- 2016, de ese interés es que deriva la 

estrategia ¡Ya bájale!, cuyo primer objetivo es crear conciencia sobre la importancia de adquirir estilos de vida saludable. 
Con este tema comenzó la entrevista exclusiva para La Crónica de hoy en Hidalgo, el secretario de Salud en la entidad 

(SSH), quien manifestó que la visita de su homólogo a escala federal, Salomón Chertorivsky Woldernberg, dio la certeza 
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de que están construyéndose cimientos fuertes, reforzados para transitar en un mediano y largo plazo a una sociedad 

más consciente de la importancia de generar al interior de sus familias hábitos más adecuados que permitan personas 

con menos propensión a sufrir enfermedades crónico degenerativas. Sabe y así lo expresó que la estrategia per se no es 
suficiente para lograr revertir el grave problema por el que hoy cursa no sólo Hidalgo, sino el país e incluso otras 

naciones. Pero lo importante, reiteró, es que ya inició y eso desde luego llevará a los hidalguenses a crear entornos más 
saludables, sobre este último punto indicó que a partir de la puesta en marcha de la estrategia ya tienen 60 entornos 

laborales saludables y un ejemplo de ello dijo es la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) que 

todo su personal incluido el presiente, adoptaron ya esta nueva forma de vida. “No es una cuestión de moda, es de 
compromiso contigo mismo y en el entorno donde tú estás, y tu compañía, en tu club, en tu empresa, en tu escuela, en 

el equipo deportivo donde te desempeñas. Empiezas a generar conciencia colectiva y ahí se empieza a gestar la 
transformación de lo que tú quieres para ti”. Y éste -dijo- es otro punto interesante que la sociedad cada vez tiene más 

claro que los cambios no se dan solos que hay que hacer que sucedan  y eso se está logrando. A inicios de este año, ya 
los propios directivos de las escuelas adoptaron las medidas preventivas para evitar contagio de influenza y otras 

enfermedades de vías respiratorias. Ya mucha gente sabe que hay que lavarse las manos varias veces al día, adoptan el 

estornudo de etiqueta, cada vez más evitan auto-medicarse, y eso, eso es medicina preventiva, ennfatizó Noble 
Monterrubio. Dos temas más fueron parte de la conversación: caravanas y presupuesto para el 2013. Del primero indicó 

que el servicio de caravanas está en 21 municipios y sirven a más de 380 comunidades de más alta marginación: están 
equipadas con rayos equis, con colposcopia, mastografía y “también tenemos un quirófano que el gobernador puso a 

disposición de la población”. Sobre el próximo presupuesto para el 2013, detalló, la idea es lograr ocho por ciento más, 

es decir 2 mil 800 millones en contraste con el de este año que se ejerce aún que es de 2 mil 500 millones de pesos. 
CÍRCULO VIRTUOSO Ya 3 mil 138 niños pudieron modificar su hábito, tenemos sus registros con nombre y foto. 

También 3 mil 107 adultos que ya adoptaron ese modelo, tienen hoy una clara conciencia de la importancia de adquirir 
estilos de vida saludables. Independientemente de las detecciones que son más de 200 mil, tenemos cautivos a  6mil 245 

beneficiados: eso implica que sí hay ese ánimo de cambiar. PROYECCIÓN 2013 La propuesta de inversión de obra 
nueva para el 2013 es la de la ampliación del Hospital de Jacala y otros nuevos nosocomios para Zimapán y Nopala, son 

propuestas planteadas por la necesidad que tiene la población. Todo es cuestión de que sea aceptado el presupuesto. 

“La cobija es un una y todos quieren cubrirse con esa cobija presupuestaria”; señaló Noble Monterrubio. (Rosario Ruiz, 
página 04) 

Criterio-Enfrentan alcaldes extorsión telefónica: De la ola de violencia, amenazas y extorsiones no han escapado 

los presidentes municipales de Hidalgo, quienes, cautelosos, han buscado reforzar su seguridad ante la petición oficial de 
no crear incertidumbre. A manera de confidencia, los alcaldes aseguran que sí les quita el sueño las llamadas “de 

desconocidos” que los amenazan. Hace algunos días, el asesinato de una ex alcaldesa en tierras michoacanas motivó que 
algunos de los 84 ediles hidalguenses tomarán medidas alternas de protección. El secretario de Gobierno del estado, 

Fernando Moctezuma Pereda, confirmó que algunos alcaldes de la zona huasteca, la región Tepeapulco y Apan, así como 

en el corredor Tula-Tepeji, han recibido algunas amenazas vía telefónica. A estos casos se suma la amenaza que 
presuntamente recibió la esposa de Guillermo Hernández Morales, alcalde Mineral del Chico.  Según la acusación, la 

presidente del DIF municipal fue extorsionada: los delincuentes le pidieron dinero a cambio de salvaguardar la seguridad 
de sus hijos, a quienes amenazaron con secuestrar.  La Agencia de Seguridad e Investigación del Estado de Hidalgo 

(ASIEH) ya realiza las pesquisas sobre el caso. Un caso semejante fue el reportado el pasado 9 de julio por el presidente 
municipal de San Agustín Tlaxiaca, Arturo Hernández Máximo, quien durante una convivencia familiar recibió amenazas 

anónimas. Bajo este panorama, que ha costó la vida de 31 alcaldes y lesiones a otros 150 en todo el país en los últimos 

años, de manera discreta los ediles buscan blindar a su familia y mantenerla lejos de la actividad pública para evitar 
algún secuestro o ataque. Guardando el anonimato, tres alcaldes entrevistados bajo esta condición plantean que se han 

visto obligados a “inventar cursos a mis hijos en colegios de otros estados, para amainar los rumores insistentes de que 
podrían ser secuestrados”. Mientras, otro edil si aseguran haber recibido llamadas telefónicas insistentes. “Piden 

entrevistarse conmigo. La verdad como no sé qué hacer ni quiénes son, porque no se identifican, pues mejor les corto 

por lo sano y cambio de celular”.  Sin embargo, la incertidumbre “si nos quita el sueño”. Existen casos en que “gobierno 
un pueblo tan fregado y sin carreteras importantes, que tal parece que ni a ellos (los delincuentes) les interesamos”, 

asegura un alcalde mientras suelta la carcajada al teléfono. Al menos dos de ellos ya buscaron entre sus conocidos a un 
“acompañante” con formación militar, quien con discreción “me cuida la espalda; ni modo, es nuestra realidad”, acepta. 

(Jorge Martínez, página 04) 
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Criterio-Reclaman red de mujeres a MP ineptitud: La Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos delegación 

Hidalgo (Rdserh) se manifestó frente al edificio de la Procuraduría de Justicia de la entidad (PJEH) para repudiar la 

ineptitud de Ministerios Púbicos (MP) de Actopan, Tula e Ixmiquilpan, quienes se burlan de las mujeres que acuden a 
denunciar violencia intrafamiliar. Aunque el procurador Alejandro Straffon Ortiz se mantuvo al margen de expresar 

declaraciones en torno al tema, facilitó que María Concepción González Aragón, fiscal para la investigación de Delitos de 
Género de la PJEH, expresara que se han impartido varios cursos de capacitación, por lo que descartó que el personal 

esté realizando mal su trabajo. Luego de ser atendida por las autoridades de este organismo de justicia, Bertha Miranda, 

dirigente de Rdserh, expuso que a pesar de la existencia de una fiscalía especializada para impartir justicia con 
perspectiva de género, los ministerios públicos se burlan de las mujeres que acuden a denunciar a su pareja por 

violencia. Ante esta queja, González Aragón presumió que dichas acciones se están erradicando. Ejemplificó que en lo 
que va del año tres MP han sido despedidos luego de que las investigaciones los encontraron responsables de cometer 

faltas como servidores. En cuanto al tema de feminicidios, la fiscal especializada señaló que los municipios donde se han 

concentrado los casos son Tula, Tizayuca, Pachuca, Huichapan, Apan y El Chico. En lo que va del año, la PJEH registra 19 
crímenes con estas características. La funcionaria destacó que los homicidios fueron motivados por celotipia, 

discriminación y machismo. El responsable no siempre fue la pareja, indicó.  (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Debe EPN empujar refinería: La administración de Enrique Peña Nieto deberá reimpulsar el proyecto de la 

construcción de la refinería Bicentenario, tomando en cuenta que los terrenos ya están comprados para esta obra, señaló 

el legislador Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro. El secretario de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados 
mencionó que prometer obras tan impactantes como esta sin los elementos completos para llevarla a cabo es siempre un 

error, aunque reconoció que factores externos han intervenido para que no se cumplieran los tiempos que se habían 
planeado en primera instancia. “Es un error porque antes de analizar todos los elementos que se requieren para la 

realización de una obra tan complicada, tan compleja, tan grande como una refinería, se hagan promesas en tiempo que 

difícilmente se puedan cumplir”, consideró. Espinosa indicó que el próximo gobierno federal no tiene mucha opción y 
deberá reimpulsar este proyecto que ya está encaminado. El representante del PRD expuso que se han registrado 

diversos conflictos en el proyecto; uno de ellos es que el gobierno del estado de Hidalgo tardó en entregar los terrenos y 
“luego resultó que había canales de riego” y cables de alta tensión. Según Pemex, recordó el legislador, la obra debería 

ser entregada en 2017. (Notimex, página 08) 

Milenio-Tulancingo cierra 8 minas por causar daño a la salud: Un total de ocho minas de tepetate, ubicadas en la 
comunidad Viveros de la Loma de Tulancingo, han sido clausuradas por ocasionar daños a la salud pública y a la 

estructura de viviendas. Los bancos pétreos, para los habitantes de la zona se habían convertido en un problema de 
seguridad patrimonial por la gran cantidad de tierra que se introducía a sus casas y en varias ocasiones la extracción de 

materiales causó desperfectos a calles y casas. Francisco Cortés Chávez, delegado vecinal, informó que desde hace dos 

años vienen trabajando en las peticiones para el cierre de dichas minas, las cuales ya no funcionan en su totalidad por lo 
que esperan mejorar la cálida de vida de las personas. “Hace unos meses era una terracería total por todos lados, 

llegaban y se iba camiones cargados de tierra, originando enfermedades entre los pobladores, principalmente niños, dado 
que su casa en ningún momento podía estar limpia”, dijo. Aunque los bancos pétreos se encontraban dentro de su 

colonia, estos no eran propiedad de ningún residente de Viveros de la Loma y tampoco brindaban fuentes de trabajo a 

los pobladores por lo que no aportaban ningún tipo de beneficio económico. “Exactamente no sabemos de quienes son 
esas minas, sabemos que son de dueños foráneos que no conocemos porque no viven aquí solo veíamos como llegaban 

camiones vacíos y se iban llenos de tepetate, contaminado todo el ambiente”, señaló. Desde hace muchos años habían 
venido solicitando a las autoridades municipales el regular estas minas, ya que además de las afectaciones de salud, en 

varias ocasiones desnivelaron viviendas por la excesiva extracción de tierra. “Actualmente algunas casas aún permanecen 
chuecas porque estos señores no tenían límites, llegaban con herramienta pesada a sacar toda la tierra que podían, por 

eso se presentaron muchos problemas con los vecinos que reclamaban este saqueo”, dijo.  Incluso, en época de lluvias 

se registraban anegamientos de magnitudes considerables, por lo que en algunas ocasiones pobladores quedaron 
incomunicados, por lo cual más que ayudar representaban un problema real para los vecinos. “Generaban puros 

problemas para nosotros, muchas casas estuvieron a punto de desbordarse, por eso hicimos el reporte ante la 
presidencia municipal para que se viera esta situación que nos afectaba”, manifestó. Dijo que de la misma forma existen 

otro tipo de actividades en su comunidad como la extracción de materiales de minas, sin embargo menciona que estas se 

encuentran más reguladas. “Hasta arriba de la loma hay un negocio de block y no nos afecta, no estamos en contra de 
todo, solo de lo que nos perjudica como era la tierra que se metía a nuestras casas y que en ningún momento podían 

estar limpias”, señaló. Cortés Chávez mencionó que la población de su colonia se dedica principalmente al campo, sin 
embargo su baja rentabilidad a originado que muchos opten por emigrar o trasladarse a Tulancingo en donde se emplean 

para mantener a su familia.  Claves Multas Para revertir el daño, la dirección de ecología municipal, dio a conocer que 
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además de una multa económica se les impone una sanción que revierta en algo el daño al medio ambiente. La 

extracción de materiales pétreos está considerada como la segunda afectación más grave al medio ambiente del Valle de 

Tulancingo, luego de la producción del lactosuero El tepetate es una toba volcánica que han sufrido un proceso de 
consolidación, cementándose y sedimentándose, por lo tanto es sedimentaria y absorbente cuya extracción es con pico. 

(Horacio Rodrigo, página 06) 

Milenio-Atiende CDHEH en seis años 275 desapariciones: Durante seis años, la Comisión de Derechos Humanos 
del Estado de Hidalgo (CDHEH) ha atendido un total de 275 quejas y denuncias por desaparición de personas, en su 

mayoría hombres.  El organismo autónomo tiene una larga fila de expedientes en los que se enumeran cada una de las 
atenciones a familiares de personas desaparecidas en el sexenio de 2006-2012, únicamente en el territorio hidalguense.  

Según oficio de la página de transparencia INFOMEX de Hidalgo, con información de los Sistemas de Quejas y 
Orientaciones de la CDHEH, en los seis últimos años se tienen registradas 275 atenciones, de las cuales 127 son por 

desapariciones de mujeres y 148 de hombres.  Cada uno de los casos tiene asignado un expediente con el género, la 

fecha en el que fue creado y también la edad de cada una de las posibles víctimas, que van de los cero hasta una mujer 
de 79 años de edad que fue denunciada como desaparecida; sin embargo no detalla el municipio de donde se reportó a 

la posible víctima. Mientras que la cifra que maneja del Poder Ejecutivo es mayor, pues tan sólo del 2009 al 2011 al 
menos 854 personas fueron reportadas como desaparecidas, de estas, solamente 57 pudieron ser localizadas. Según la 

solicitud de información 00108911, contestada por el portal de transparencia INFOMEX, en esos dos años la situación de 

las averiguaciones previas por desaparición es la siguiente: 445 personas continúan en calidad de desaparecidos, 
mientras que de 523 no se cuenta con información de ubicación de la víctima. De acuerdo con el listado del portal de 

INFOMEX, los distritos de Tulancingo, Pachuca y Tula registraron mayores desapariciones en el periodo comprendido de 
enero de 2009 a junio de 2011, con un total de 502 personas que fueron reportadas por familiares o conocidos en 

calidad de desaparecidas. Del total de las 502 personas reportadas, fueron alrededor de 324 mujeres de las que se 
desconoce su paradero, en su mayoría menores de edad; de la misma forma están en la lista de desaparecidos, 178 

hombres. En ambos casos las edades oscilan de los cero a los 80 años, detalla el listado proporcionado por las 

autoridades.  Los municipios que comprendieron esos tres distritos con alto índice de desaparecidos son Acatlán, 
Acaxochitlán, Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Cuautepec de Hinojosa, Epazoyucan, Metepec, Mineral de La Reforma, 

Mineral del Chico, Mineral del Monte, Pachuca, Santiago Tulantepec, Singuilucan, Tepetitlán.   (redacción, página 26) 

Independiente-Eligen a Jorge Mayorga presidente de CEUEH: Jorge Mayorga Olvera, alumno de noveno semestre 
de la licenciatura en derecho, resultó electo nuevo presidente del Consejo Estudiantil Universitario del Estado de Hidalgo 

(CEUEH) en sufragio realizado ayer. El alumno del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades, después de saberse 
ganador, hizo compromiso con las y los alumnos de incentivar acciones en bibliotecas y centros de información, 

transporte universitario, cafeterías, centros de cómputo y becas, entre otras. Manifestó que tienen previsto cumplir sus 
propuestas de campaña, “será un consejo de puertas abiertas que sume voluntades. Ser el nuevo presidente es una gran 

responsabilidad porque hay más de 44 mil razones para hacerlo”. Luego de inauguración de la asamblea ordinaria de 

directivos de las sociedades de alumnos, realizada por el secretario general de la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo (UAEH) Adolfo Pontigo Loyola, dieron inicio al proceso de elección. Los comicios iniciaron al mediodía de ayer y 

concluyeron horas después; participaron jefes de grupo y presidentes de sociedades de alumnos, en sesión ordinaria 
encabezada por Fernando Enciso Ruiz, presidente saliente del CEUEH y los integrantes del comité ejecutivo. El evento 

transcurrió sin incidentes y la espera del veredicto estuvo acompañada de porras respectivas a los candidatos, en las 

afueras del centro de convenciones Universidad. Por primera vez las y los representantes estudiantiles de las cuatro 
escuelas preparatorias, ocho dependencias superiores y seis institutos que conforman la UAEH, participaron en la 

elección. Los dirigentes registraron asistencia, emitieron voto y les marcaron su pulgar con tinta indeleble como muestra 
de participación. El nuevo presidente señaló que junto con el Sindicato de Personal Académico (SPAUAEH) y el Único de 

Trabajadores y Empleados (SUTEUAEH), el consejo es uno de los pilares que sostienen la máxima casa de estudios en la 

entidad. El presidente saliente Fernando Enciso Ruiz destacó que el proceso fue conforme a los estatutos del organismo 
estudiantil y la convocatoria, de manera secreta, directa y nominal. Los votos fueron emitidos por más de mil jefes de 

grupo; en el proceso dio fe de legalidad el notario público número uno, licenciado Rafael Arriaga Paz. El nuevo presidente 
del organismo fungirá en el periodo 2012-2015. (Lourdes Naranjo, página 17) 

Síntesis-Pemex si sufragará los gastos: Petróleos Mexicanos (Pemex) se comprometió con el gobierno municipal a 

cubrir los gastos derivados de la fuga de gas que se registró el 22 de octubre, siempre y cuando se presenten las 
facturas fiscales que justifiquen la erogación de los recursos, aseguró el alcalde Fernando Miranda Torres. Después de 

que el presidente municipal solicitara a la paraestatal la reposición de los 2 millones de pesos que ejerció su 
administración para atender la emergencia generada por la fuga de gas en un ducto, a raíz de la extracción del producto 
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por medio de una toma clandestina, la superintendencia de Pemex le dio a conocer cuáles son los requisitos para cubrir 

los gastos.   En entrevista, el alcalde informó que en la última conversación que sostuvo con el superintendente del área 

de Pemex Gas, del Sector Venta de Carpio, Joel Gaytán, el 14 de noviembre, le dijo que la postura de la paraestatal 
consistía en  pagar los gastos, siempre y cuando fueran comprobados mediante facturas y notas de servicios. Por su 

parte, el presidente municipal reveló que su gobierno está en la posibilidad de comprobar fiscalmente la erogación de 
casi 2 millones de pesos que requirieron las acciones para salvaguardar la integridad de la población a raíz de la citada 

emergencia. Al respecto, explicó que el 15 de noviembre su administración entregó a Pemex una carpeta con los 

concentrados de los gastos derivados de una semana de emergencia, que consisten en instalación y mantenimiento del 
albergue que alojó a 250 personas durante tres días, gastos de la movilización de personas, entre otros.   Miranda Torres 

se mostró confiado de que no tendrá problemas para comprobar un millón 959 mil 174.65 pesos, pues cuentan con 
bitácoras, facturas, fotografías y videos. "El gobierno local erogó 719 mil 684 pesos, porque tan sólo en la instalación y 

operación del albergue gastamos 216 mil pesos, en tanto que por parte del organismo operador del agua la cifra que se 
puede comprobar asciende a un millón 239 mil 490.65 pesos. Ahí entra lo que nos costó la aplicación de más de 2 

millones de litros de agua al ducto para minimizar el riesgo de una explosión durante las maniobras para sellar y reparar 

la tubería", explicó. Por último, el alcalde tepejano negó que se trate de cobrar por conceptos inexistentes y reiteró que 
todos los gastos están sustentados debidamente. (Sofía Vargas, página 03) 

Sol de Hidalgo-Hidalgo se mantendrá seguro: Está a la vista el fin de año y con él la derrama económica por los 

aguinaldos, las fiestas navideñas, el arribo de hidalguenses avecindados en Estados Unidos con regalos y dólares por las 
carreteras locales. Donaciano Millán Bayzábal, comandante en jefe de la Coordinación de Seguridad Estatal, lo asume: 

"Vamos a seguir sin tregua contra la delincuencia. Desde que llegué aquí, hace tres años y medio, no hay compromisos 
con nadie, sólo con la ciudadanía que es representada por el gobernador Francisco Olvera". Reafirma que por 

instrucciones del secretario de Seguridad Pública, Damián Canales, continuará haciendo lo que les corresponde para que 
Hidalgo se mantenga como un estado seguro, por lo cual instó a propios y extraños a venir con toda la confianza. "Y más 

ahora que la gente recibe remuneraciones en efectivo, fruto de su trabajo de todo un año de esfuerzo, y nuestra 

obligación es apoyarla a fin de que no sufra ningún detrimento en su economía y menos un daño físico". Millán Bayzábal, 
en entrevista con EL SOL DE HIDALGO, declara que la Coordinación de Seguridad Estatal ya tiene preparado un operativo 

en todo el estado, principalmente en las zonas comerciales, bancarias, industriales, ante las inminentes fiestas 
decembrinas, que inician con el encendido del árbol monumental, compras de regalos, la entrega de aguinaldos, 

cabalgatas de reyes. Expresó que se cuidará que la gente retiré con confianza sumas de dinero de los bancos o a quienes 

acuden a depositar o a realizar compras de fin de año. Se ha asignado personal en esos lugares, siguiendo las 
instrucciones giradas por el secretario de Seguridad Pública, de que ninguno de los elementos de la Policía tienen 

descansos ni permisos. "Todos estaremos trabajando, alertas, pendientes a efecto de dar la mejor seguridad a la 
ciudadanía y que se nos presente la menor cantidad de incidencia delictiva", aseveró. Son más de mil elementos en la 

Coordinación de Seguridad Estatal, y todo el personal operativo y administrativo estará trabajando, porque reiteró: 

Acabando noviembre se terminará el periodo de descansos y vacaciones. Se inicia diciembre con toda la fuerza del 
personal para atender cualquier eventualidad y montar nuestros operativos. OPERATIVO "BIENVENIDO HIDALGUENSE" 

En cuanto a las delegaciones foráneas, Donaciano Millán informó que los delegados tienen misión de realizar recorridos 
de seguridad en carreteras estatales, mantenerse pendientes y evitar en lo posible los accidentes automovilísticos. Y 

también evitar sea víctima de la delincuencia la gente que nos visita de otros estados y los hidalguenses que regresan de 
Estados Unidos para visitar a sus familiares. Dijo que ya está instalado el operativo Bienvenido Hidalguense 2012, con 

recorridos en las carreteras. "Ya estamos trabajando, pero, oficialmente, se dará un banderazo de inicio". Asimismo, 

comentó que no hay previsión de cuántos hidalguenses puedan venir, pero es común que aumente la afluencia en un 20 
ó 30 por ciento en las carreteras con quienes traen autos adquiridos allá, o en remolques con las cosas que traen de la 

Unión Americana para sus familias. Indicó el comandante en jefe que, además de la vía México-Laredo, los visitantes 
llegan por la de Querétaro. "Y aunque se cubre todo el estado con vigilancia policial, de Huichapan a Actopan y hacia 

Tulancingo, reconocemos que se nos presentan problemas (asalto) por la entrada de Huichapan, en Llano Grande. Indicó 

también que se tienen cubiertos los tramos carreteros en coordinación con las autoridades municipales y las federales. 
No soslayó que hay acercamientos con la Policía Federal Preventiva a través de reuniones; "y se tendrán más para afinar 

los detalles de esos operativos", adelantó. El coordinador de Seguridad Estatal informó que se instalarán filtros de 
seguridad y también puntos de apoyo para el migrante en Llano Grande, Huichapan, de Actopan.. Ahí se podrá solicitar 

orientación, información e incluso apoyo mecánico gratuito en mano de obra, a las unidades de auxilio vial que harán 
recorridos durante esta época por las carreteras México-Pachuca, Actopan-Ixmiquilpan y de Ixmiquilpan a Huichapan. 

Finalmente, emitió un mensaje: "A la Policía que depende de la Secretaría de Seguridad Pública, las instrucciones del 

licenciado Canales son muy claras, brindar el apoyo de manera inmediata y estar pendientes para atender la contingencia 
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que se presente". Subrayó Millán que Hidalgo es un estado seguro, por lo cual instó a propios y extraños a venir con toda 

la confianza. "Los teléfonos de la Coordinación de Seguridad siempre están alertas a efecto de que los agentes acudan en 

caso de que se requiera su presencia. No habrá nadie de descanso, todos trabajarán y deberán estar muy alertas durante 
sus recorridos en patrullas, en los filtros de seguridad fijos (retenes) y brindando atención", concluyó. (Jorge Luis 

Pérez, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Llaman vecinos a mantener la calma, en Pachuca: Para evitar confrontaciones entre grupos vecinales de 

Pachuca, tras la aprobación de los Consejos de Colaboración Ciudadana por el Cabildo municipal, participantes en el 

proceso convocaron a respetar las determinaciones y con base en ellas logar beneficios a la brevedad. Integrantes de la 
asamblea municipal aprobaron en sesión ordinaria la elección de los consejos, por lo que la intención es respetar las 

determinaciones en busca del ejercicio democrático que se desarrolló en barrios y colonias de Pachuca para conformar 
instancias ciudadanas que contribuyan a la laborar emprendida por las autoridades municipales. Filiberto Pérez González, 

quien se ha desempeñado como representante vecinal, expuso que una vez que fue aprobada la elección, corresponde a 
los grupos ciudadanos acatar la determinación de las fracciones edilicias representadas en la asamblea de Pachuca. 

“Como se ha comentado, hay quienes intentan desestabilizar la elección; incluso quienes no están conformes con las 

designaciones de la propia ciudadanía quieren movilizar gente de las colonias para hacer ruido y provocar que se 
reviertan los resultados y aunque es lejana esa posibilidad, no falta quien busque romper la armonía con la que se 

realizaron las votaciones”. Indicó que con la elección de las planillas debe perdurar la calma, por lo que indicó que la voz 
generalizada de la sociedad de Pachuca es rechazar cualquier manifestación que atente contra la tranquilidad social, al 

tiempo de impedir la intromisión de personas ligadas a algunos partidos políticos. Pérez González recordó que desde hace 

varios años en Pachuca no se tenía plena organización y respeto durante la designación de los Consejos, por lo que 
advirtió que de presentarse alguna maniobra que entorpezca el proceso marcará un retroceso en la vida social de la 

ciudad. (Milton Cortés, página 05) 

Criterio-Valida Cabildo a los consejeros de participación: La Asamblea municipal de Pachuca aprobó el dictamen 

de la comisión Especial de Participación Ciudadana, referente al proyecto de resolutivo para la elección de los Consejos 

Ciudadanos de Colaboración Municipal.  Con la resolución del Cabildo, culminó la etapa de renovación de estos órganos 
de apoyo a la autoridad municipal. Ahora, explicaron regidores de la comisión, proseguirá atender las solicitudes de 

colonias que carece de la figura de consejo de colaboración y que se encuentran interesadas en contar con 
representación ciudadana. Ante la presencia de 21 regidores, el expediente SA/AC/012/12 fue aprobado, con el cual se 

validó que el proceso se desarrollo sin irregularidades, “lo que fortalece las bases en que se sustentó el proceso”. El 

Cabildo precisó que en la primera etapa hubo 94 planillas que acudieron a registrarse en la mesa receptora.  En sus tres 
bloques se resolvió afirmativamente la procedencia de 72 planillas; 65 de ellas fueron por unanimidad y siete por mayoría 

de votos, informaron regidores. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Milenio-Comerciantes piden instalar parquímetros: Comerciantes del centro de Pachuca trabajan en un proyecto 

para instalar parquímetros en el Centro Histórico, los cuales ayudarían a hacer más ágil el flujo de automovilistas y 

clientes de los diversos establecimientos comerciales.  El proyecto, detalló Horacio Hernández, líder de los comerciantes 
de la calle de Guerrero, se trabaja actualmente en conjunto con el Consejo Consultivo Ciudadano y la Cámara Nacional 

del Comercio de Pachuca y en breve será presentado de manera formal a la presidencia municipal para pedir su 
aprobación. “Estamos trabajando en un proyecto con la idea de instalar parquímetros en las principales calles del centro 

para que se dé una mayor movilidad al flujo vehicular y que los clientes tengan dónde estacionar sus automóviles en lo 

que se bajan a comprar, porque realmente es muy difícil poderse estacionar en el centro”, dijo el comerciante. Horacio 
Hernández señaló que el objetivo de este proyecto es que por medio de parquímetros se limite hasta cierto punto a los 

automovilistas a quedarse por periodos de tiempo tan prolongados como sucede ahora. “Lo que sucede es que en estas 
calles del centro tenemos automóviles, que no sabemos ni de quiénes son, que se estacionan todo el día afuera de los 

comercios y eso impide que los clientes tengan la oportunidad de pararse y comprar algo, porque si lo hacen es en doble 

fila y se meten en problemas con la policía de tránsito o bien deciden ya ni ir al centro porque no hay dónde estacionarse 
y eso es algo que queremos cambiar”. Señaló que los parquímetros serían modernos y no estarían colocados por cajón 

de estacionamiento, sino más bien a la entrada de las calles y de ahí se administraría el tiempo de los automóviles 
estacionados. “Lo que estamos proponiendo es que se coloquen a las entradas de las bocacalles para que de ahí se 

pueda cubrir por ejemplo unos 30 automóviles y no como los parquímetros que conocíamos que eran de moneditas y 
todo estaba lleno de máquinas”. Dijo que además de darle movilidad al flujo vehicular, la implementación de 

parquímetros podría ayudar a recaudar un fondo para invertir en el mantenimiento de calles y avenidas del centro, así 

como mejorar la imagen en general de comercios y plazas que ahí se ubican. Por último, expuso que una vez que el 
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proyecto esté terminado, que se espera pueda quedar en estas semanas, se lo presentarán al alcalde de Pachuca.  

Minutos de tolerancia En la calle de Ocampo, una de las que forman parte del Centro Histórico de Pachuca, se 

implementará un programa piloto aprobado por el ayuntamiento capitalino para que por un lapso de 15 minutos se 
puedan estacionar los automóviles a los largo de la calle y puedan comprar en los comercios de esa zona. Sergio 

Cervantes Hernández, representante de la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico dijo que las ventas en la zona 
han bajado en parte por la competencia que hacen las grandes cadenas comerciales que se han asentado en la ciudad, 

pero también porque en el centro no hay muchos estacionamientos y sobretodo, “no hay mucha disponibilidad por parte 

de las autoridades, hablo de los de tránsito, de permitir al cliente a que se pueda parar y pueda comprar”. Señaló que 
justamente este viernes arrancó el programa de estacionamiento por 15 minutos para los clientes. “Tuvimos una reunión 

con los de vialidad, hubo disposición, nos han autorizado que se utilicen los espacios donde está prohibida la parada, por 
un lapso de 15 minutos para que los clientes hagan sus compras exprés”. Reveló que en la calle de Ocampo ya está la 

placa que indica que el cliente que vaya en automóvil puede parar su carro por 15 minutos en las inmediaciones de la 
calle. Señaló que la idea es que haya movilidad en las calles del centro para que más gente pueda llegar y consumir 

productos y servicios que se ofrecen en el lugar, de lo contrario, dijo, se desanima al cliente a ir a centro porque no hay 

dónde pararse a comprar. Finalizó recordando que aunque este proyecto inició en Ocampo, pero se espera que pueda 
repetirse en la calle de Morelos y la de Guerrero, así como en la calle de Zaragoza.  (Edith Castillo, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Rebasan a Cué: El Gobernador Gabino Cué fue rebasado por los maestros, taxistas y organizaciones civiles y 
productivas, así como por universitarios. Mientras todos estos grupos bloquearon carreteras, calles e instituciones en 

perjuicio de los oaxaqueños, el Estado se replegó. Ayer, la sección 22 del SNTE cerró durante más de 8 horas 37 puntos 

carreteros. De manera simultánea, estudiantes tomaron las instalaciones de la Universidad Autónoma Benito Juárez de 
Oaxaca, transportistas de materiales cerraron una obra del Gobierno estatal recién inaugurada en la capital, taxistas 

protestaron en el Centro Histórico y sindicalizados de Salud marcharon en la ciudad. Encabezado por el profesor Rufino 
Vásquez, un grupo de estudiantes mantiene cerradas instalaciones de Ciudad Universitaria en demanda de que la 

Rectoría reconozca a uno de sus líderes como director de la Facultad de Idiomas. Por otro lado, materialistas afiliados a la 
Confederación Nacional de la Productividad tienen cerrados los 4 carriles del distribuidor vial de Cinco Señores, pues 

alegan un adeudo del Gobierno estatal por trabajos realizados en esa vialidad. En tanto, miles de oaxaqueños en todo el 

territorio fueron afectados en sus actividades por los bloqueos de los docentes agrupados en la CNTE. Pero el Gobierno 
de Oaxaca no tuvo presencia en las calles: la Policía estatal no se vio y Cué se replegó y no tuvo eventos públicos. La 

presidenta del Consejo Impulsor de Desarrollo Empresarial en Oaxaca, Guadalupe Hernández, acusó tibieza de Cué. 
"Equivocamos el Gobierno que tenemos. El Gobierno debe dejar la pasividad y actuar conforme a derecho", dijo. Señaló 

que Cué debe a los oaxaqueños el cumplimiento de su promesa de campaña de terminar con bloqueos y marchas. "Él 

dice que todo se soluciona con diálogo; pues ya tuvo 2 años para dialogar y esto sigue creciendo cada día más", agregó. 
La delegada estatal de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Concepción Rueda, denunció 

falta de valor del Gobierno del Estado. "La sección 22 está acostumbrada a ejercer presión, a que toman, a que doblegan 
al Gobierno, y acabas firmando todo", acusó en entrevista con Radio Red. "El valor que le falta al Gobierno lo tenemos 

los ciudadanos", advirtió. Y él lanza un exhorto Ante los bloqueos llevados a cabo por maestros de la sección 22, el 

Gobierno de Gabino Cué pidió a los profesores no dañar las actividades de los ciudadanos. "El Ejecutivo del Estado 
conmina a las maestras y maestros de la entidad a deponer posturas de fuerza y redireccionar sus peticiones por el cauce 

institucional, a fin de preservar el orden público y evitar mayores afectaciones a la sociedad oaxaqueña", llama el 
Mandatario Gabino Cué mediante un comunicado. "La Administración estatal reafirma que la educación debe dejar de ser 

factor de división y encono en Oaxaca para convertirse en un sólido cimiento de unión, trabajo y progreso que impulse el 
desarrollo del Estado de Oaxaca". (Virgilio Sánchez, primera plana) 

Excélsior-El Estado actuó en defensa propia: Felipe Calderón Hinojosa: El presidente Felipe Calderón aseguró 

ante cadetes de la Marina que “el Estado mexicano actuó en legítima defensa” frente al crimen organizado. Es la primera 
vez que el mandatario federal utiliza esa frase para referirse a su estrategia de combate al narcotráfico. Siempre insistió 

en que su política de seguridad pública tenía el objetivo de erradicar o debilitar a los cárteles, y que se trataba de un plan 

proactivo, no reactivo. En su último discurso como Presidente ante la Marina afirmó que su gobierno “golpeó como 
nunca” a la delincuencia. “Se actuó con lo mejor en términos de disciplina, formación, capacidad, patriotismo y lealtad de 

las instituciones mexicanas”, dijo en la clausura de cursos de la Heroica Escuela Naval Militar. En su oportunidad, el 
secretario de Marina, Mariano Saynez, señaló que el balance es positivo “y los objetivos se cumplieron en la medida de 

nuestras capacidades y recursos”. Lucha anticrimen fue “en legítima defensa” En su último discurso ante la Marina 
Armada de México como Presidente, Felipe Calderón Hinojosa planteó que frente al crimen organizado “el Estado 
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mexicano actuó en legítima defensa”. En la Heroica Escuela Naval Militar en esta ciudad, el mandatario aseveró que “se 

actuó con lo mejor en términos de disciplina, formación, capacidad, patriotismo y lealtad de las instituciones mexicanas, 

que son precisamente nuestras Fuerzas Armadas, (...) y el Estado mexicano golpeó como nunca a las estructuras 
logísticas y financieras del crimen”. Es la primera vez en la que el mandatario usa ese lenguaje para referirse a su 

estrategia de combate al narcotráfico: siempre insistió en que su política tenía el objetivo de erradicar o debilitar a los 
cárteles y que era una estrategia proactiva; ayer la describió como una estrategia reactiva, de respuesta ante la amenaza 

de la delincuencia organizada. En las semanas más recientes, el Ejecutivo federal había dicho que combatir al 

narcotráfico era “un imperativo ético y moral” y que su administración hizo lo que ninguna otra había hecho. En varios 
momentos del sexenio, Calderón argumentó que enfrentar al crimen organizado era una tarea urgente, en tanto que las 

administraciones anteriores se habían negado a hacerlo, provocando que el narcotráfico se fortaleciera, mientras las 
instituciones del Estado se debilitaban y corrompían. En 2009, conforme se elevaban las cifras de homicidios violentos 

vinculados al narcotráfico, y el mandatario recibía críticas por su estrategia, empezó a argumentar que esto se debía a 
que los miembros de los grupos criminales “se están matando entre ellos”. Insistiría en que la violencia y las muertes no 

eran consecuencia de la estrategia gubernamental, sino provocadas por los enfrentamientos entre los cárteles que se 

disputaban el control de las rutas y los mercados de la droga. En 2010 se refirió a las muertes de civiles en el fuego 
cruzado de los enfrentamientos como “bajas colaterales”, expresión muy cara en términos políticos, que generó la 

indignación de amplios sectores de la sociedad. En 2011, en los diálogos en el Castillo de Chapultepec con el Movimiento 
por la Paz con Justicia y Dignidad, los familiares de víctimas de asesinatos y secuestros le reclamaron la expresión. Tras 

esos reclamos, se creó la Fiscalía Especial para las Víctimas del Delito. En éste su último año de gobierno ha 

argumentado que si no se hubiera enfrentado a los cárteles en este sexenio, “después hubiera sido demasiado tarde”. 
Ayer, a punto de cerrar el sexenio, transformó el discurso hacia que el Estado mexicano actuó contra el narco “en 

legítima defensa”. Misión cumplida, dice Saynez Mariano Saynez,  secretario de Marina, hizo una especie de 
despedida pública: “Ha sido una ardua travesía navegar con usted. (...) Estimo que el balance es positivo y los objetivos 

se cumplieron en la medida de nuestras capacidades y recursos”. La lealtad, le dijo al Presidente, “se da en los dos 
sentidos, y así fue: gracias mi comandante. Misión cumplida”, le dijo mientras lo saludaba colocando su mano en la 

frente. La afirmación de Saynez, de “misión cumplida”, se da en un contexto polémico, pues algunos sectores de la 

sociedad consideran que esta estrategia de seguridad fue exitosa, pero otros creen que las más de 60 mil muertes 
violentas del sexenio están vinculadas a errores en la estrategia. En la ceremonia de clausura de cursos de la Heroica 

Escuela Naval Militar, Saynez Mendoza aseveró que la Armada seguirá combatiendo a los grupos criminales cuando 
termine el sexenio. El Ejecutivo federal le respondió que a esta administración le “tocó navegar en mares de tormenta y 

de frente a los arrecifes. Nos tocó navegar donde otras naciones llegaron al desastre”, dijo en referencia a las crisis 

económicas por la depresión financiera internacional de 2008. Recordó otras recesiones económicas padecidas por 
México en el pasado e hizo referencia a la frase acuñada por José López Portillo (sin mencionar su nombre), quien 

después de la tórrida crisis del 82 acuñó la frase: “El capitán es responsable del timón, pero no de la tormenta”. Señaló 
que él aprendió de los marinos algo diferente: que en caso de una tormenta “el capitán es responsable del timón, de la 

embarcación y de todos sus tripulantes”. Proponen modelo de regularización de la droga Raúl Flores Para tener 

éxito en la guerra contra el crimen organizado en México se debe de iniciar un modelo de regulación de drogas en el 
país, propuso México Unido contra la Delincuencia. Destacó que ése es un requisito para el debilitamiento de las 

organizaciones criminales, por la falta de consumidores. Durante la presentación del libro Después de la guerra contra las 
drogas: una propuesta para la regulación, editado por México Unido contra la Delincuencia y Transform Drug Policy 

Foundation, se enfatizó en promover el debate sobre la regulación de las drogas desde un punto de vista sociológico y 
científico, basado en evidencias que permitan terminar con la guerra contra las drogas en América Latina. Armando 

Santacruz destacó que, resultado del taller ofrecido por ambas instituciones, que contó con la colaboración de 20 

expertos en el tema, se realizó un análisis de fondo, de donde se sacaron cinco propuestas para la próxima 
administración federal. “En América Latina, particularmente en México, sufrimos de forma desproporcionada las 

consecuencias negativas de la prohibición global de las drogas. Queremos garantizar que el mercado mundial de drogas 
ilegales, que está destruyendo tantas vidas en México, se sustituya por uno de regulación y control gubernamental.” El 

éxito contra las drogas debe basarse en la disminución de consumidores y no en el incremento de la producción de 

estupefacientes o en la disminución de precios, lo que atrae cada vez más adictos en México. Las propuestas al gobierno 
de Enrique Peña Nieto son: “Prescripción: el modelo de mayor control, que sería el equivalente exacto a los actuales 

modelos de prescripción de medicamentos y algunos programas de mantenimiento con opiáceos. “Venta en farmacias: 
las drogas estarían disponibles en las farmacias o afines, bien por receta o venta libre. “Venta bajo licencia: los 

distribuidores dispondrían de una licencia para vender determinadas drogas en condiciones claramente definidas o en 
locales con licencia. “Establecimientos con licencia: los distribuidores dispondrían de una licencia para administrar 
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establecimientos en los que se venderían y consumirían determinadas drogas, similares a los bares y cantinas. “Ventas 

sin licencias: ciertas sustancias de bajo riesgo podrían ser controladas a través de la legislación de comidas y bebidas, 

como por ejemplo, se controla actualmente el café.”. (Georgina Olson, primera plana) 

La Jornada-Transfieren mexicanos al exterior 70% más de lo captado por IED: En el transcurso de la 

administración de Felipe Calderón Hinojosa, que termina en siete días, ciudadanos y empresas mexicanas transfirieron al 

exterior 111 mil 38.9 millones de dólares para ser depositados en cuentas bancarias o para abrir y operar empresas fuera 
del país, reveló información del Banco de México. El monto de recursos transferidos por mexicanos al exterior superó en 

70 por ciento el saldo de las nuevas inversiones extranjeras que llegaron a México durante el mismo periodo, que fueron 
de 65 mil 434.2 millones de dólares, según los datos del banco central. No hay precedente en los últimas décadas sobre 

una transferencia masiva de recursos al exterior por mexicanos, según los datos aportados este viernes por el banco 
central, al dar a conocer el resultado de la balanza de pagos en el tercer trimestre de este año, el último de estos 

reportes en el gobierno que finaliza el 30 de noviembre. La balanza de pagos es una cuenta que registra el conjunto de 

las operaciones monetarias entre un país y el resto del mundo. Las transacciones incluyen los ingresos y egresos, 
exportaciones e importaciones, entrada y salida de turistas, flujo de capital financiero por pago o contratación de deuda y 

transferencias financieras, ya sea por ingreso o salida de inversiones o movimientos bancarios. Supera la fuga de los 80 
Los 111 mil 38.9 millones de dólares transferidos en los últimos seis años por mexicanos fuera del país representan una 

cantidad 68 por ciento superior al saldo de la deuda externa neta del gobierno federal que, de acuerdo con datos de la 

Secretaría de Hacienda, se situó en septiembre pasado en 65 mil 880 millones de dólares. La cantidad transferida por 
mexicanos a bancos extranjeros o para realizar inversiones en el exterior durante los últimos seis años no tiene 

precedente. Incluso en la década de los años 80 del siglo pasado, cuando la fuga de capitales colocó al país a un paso de 
la insolvencia –según la versión del gobierno de aquel entonces– las cantidades eran una fracción de las movilizadas 

fuera del país en este último gobierno. En la década que transcurrió entre 1980 y 1990, cuando el gobierno decretó una 
moratoria en el pago de la deuda externa pública ante la insolvencia que vivía el país, los recursos enviados por 

mexicanos a bancos en el extranjero fueron de 13 mil 665.9 millones de dólares, cantidad equivalente a 12 por ciento de 

los transferidos en el actual gobierno, según datos del banco central. La transferencia de recursos al exterior por 
ciudadanos mexicanos fue realizada a través de dos vías: para ser abonados en cuentas bancarias; o como inversión 

directa, para financiar actividades productivas fuera del territorio nacional. Directamente a cuentas bancarias fuera del 
país, ciudadanos mexicanos enviaron en los últimos seis años recursos por 49 mil 603.3 millones de dólares, consignó la 

información del banco central. Esta cantidad fue 877 por ciento superior a la transferencia realizada en el sexenio del ex 

presidente Vicente Fox Quesada (2000-2006), que fue de 5 mil 72.7 millones de dólares, de acuerdo con los datos 
oficiales. La otra vía de transferencia tiene que ver con los recursos usados por empresas mexicanas para operaciones 

productivas en el extranjero y que está contabilizada por el banco central bajo el rubro de inversión directa de mexicanos 
en el exterior. En los últimos seis años, la inversión realizada por mexicanos en el exterior sumó 61 mil 435.5 millones de 

dólares, monto que, comparado con el del gobierno del ex presidente Fox, resultó superior en 164 por ciento. Durante el 

sexenio del presidente Felipe Calderón la inversión extranjera directa sumó 130 mil 422 millones de dólares. Sin 
embargo, de acuerdo con los datos del banco central, sólo 65 mil 434.2 millones de dólares correspondieron a nuevas 

inversiones realizadas por extranjeros en el país. El resto se compone por: reinversiones, por 34 mil 970.2 millones de 
dólares; y cuentas con la matriz, por 30 mil 17.5 millones de dólares, consignaron los datos oficiales. A lo largo de los 12 

años de gobiernos a cargo del Partido Acción Nacional las transferencias realizadas por mexicanos al exterior, ya sea para 
nutrir cuentas bancarias o para realizar inversiones productivas allende las fronteras, sumaron 139 mil 324.2 millones de 

dólares. Para efectos comparativos, esta es una cantidad que supera en 10 por ciento al saldo actual de la deuda externa 

del sector público federal (gobierno más entidades paraestatales), que a septiembre pasado alcanzó 121 mil 304.5 
millones de dólares, de acuerdo con datos de Hacienda. (Roberto González, primera plana) 

 Universal-Continúa venta de plazas docentes: La actual administración no cumplió con el objetivo de que todas las 

plazas docentes se asignaran mediante un examen, asegura un informe realizado por la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), en el que también cuestiona la calidad de las escuelas normales en 

México. El presidente Felipe Calderón ha dicho que su administración consiguió que las plazas de maestro no se vendan 
más en México. Sin embargo, la OCDE afirma que “esto todavía no se ha logrado”, porque no se cumplió la 

recomendación de que todos los lugares se asignen por examen. Al enumerar “algunos de los asuntos pendientes” que el 
gobierno del presidente Felipe Calderón heredará al de Enrique Peña Nieto, la OCDE destacó en su reporte que uno de 

los mayores desafíos de los próximos años será realizar el concurso de plazas de directores en todas las escuelas públicas 

del país. A pesar de que esa había sido una de las recomendaciones, el gobierno calderonista se justificó diciendo que la 
meta no se logró “por razones presupuestales”, se lee en el informe. En el documento Avances en las reformas de la 
educación básica en México. Una perspectiva desde la OCDE, también se hace una crítica a las normales del país. Se 
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afirma que este tipo de escuelas ofrecen una “es casa” preparación a los maestros. (Nurit Martínez, primera plana) 

Criterio-Murillo Karam será titular de la PGR en el gobierno de EP: El presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, el hidalguense Jesús Murillo Karam, habrá de solicitar licencia a su cargo para tomar posesión 

como titular de la Procuraduría General de la República (PGR). Esto, una vez que haya presidido la ceremonia de toma de 

protesta como presidente de México, Enrique Peña Nieto, el 1 de diciembre próximo, informaron ayer diversos medios en 
la Ciudad de México. Murillo Karam será el procurador de la república del próximo gobierno de Peña Nieto a partir del 

martes 4 de diciembre, según citaron las fuentes. El próximo procurador general de la república fue gobernador del 
estado de Hidalgo durante el periodo 1993-1998, Cargo que dejó unos meses antes de concluir para ser subsecretario de 

Seguridad Pública de la Secretaría de Gobernación, en los últimos tiempos del sexenio del ex presidentes Ernesto Zedillo 
Ponce de León. Originario de Real del Monte, Hidalgo, Murillo Karam formó parte de la campaña presidencial del 

candidato presidencial del PRI, Francisco Labastida Ochoa, mismo que fue el primer candidato priísta derrotado en 

comicios federales por la titularidad del Poder Ejecutivo del país, a manos del panista Vicente Fox, en las elecciones del 
año 2000. Ya en 2006 fue senador priísta plurinominal, cargo en el que se desempeñó hasta los comicios federales de 

este año, para arribar a la diputación federal y al cargo de presidente de la mesa directiva de San Lázaro y, como tal, 
presidir la transmisión del poder presidencial el primer día de diciembre próximo. Dentro de su partido, el Revolucionario 

Institucional, Murillo Karam se desempeñó como secretario general, cuando fue presidente de ese instituto político, 

Beatriz Paredes Rangel. Según el periódico La Jornada, Murillo Karam, por su experiencia electoral, fue hombre clave 
para el triunfo de Peña Nieto en los comicios de julio de este año por amplia ventaja, pues fungió como coordinador de la 

campaña. El hasta ahora presidente de la Mesa Directiva, sigue La Jornada, es considerado como el promotor de la 
imagen fresca y juvenil de Enrique Peña Nieto. (redacción, página 14) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

Que finalmente se impuso la ortodoxia y Enrique Peña Nieto dejó para el último momento el nombramiento del 

gabinete. 

Se impuso la máxima de: si no hay necesidad de correr, para qué ir más rápido. El anuncio se hará en la mañana del 

próximo viernes 30. 

Ni un día antes, ni un día después. 

Que todo parece indicar que Peña Nieto echará mano de dos controvertidos políticos del pasado para ocupar 

importantes secretarías. 

Emilio Chuayffet se perfila para la Secretaría de Educación Pública. Sería, antes que nada, una señal para la maestra 
Elba Esther Gordillo, pues no hay que olvidar el encontronazo que tuvieron en la Cámara de Diputados a finales de 

2003, por la votación del IVA en alimentos y medicinas. 

Aquella vez ganó Chuayffet. Fue pieza clave para bloquear el paso al IVA y le arrebató la coordinación de los diputados 

del PRI a la maestra. 

Las heridas nunca sanaron. 

Que el otro veteranazo es el general Rafael Macedo de la Concha, ex procurador general de la República durante la 

mayor parte del gobierno de Vicente Fox. Él sería el encargado de darle forma a la subsecretaría de Seguridad Pública 

en Gobernación. 

Macedo de la Concha se fue de la PGR con la cola entre las patas en 2005, tras su desastrosa gestión del desafuero 
contra Andrés Manuel López Obrador. ¿Qué señal querrá mandar el nuevo Presidente de la República con este 
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nombramiento? 

Que, hablando del gabinete, el presidente la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y futuro titular de la PGR, Jesús 
Murillo Karam, tuvo recientemente un chequeo médico de rutina, en el que le detectaron un desgaste de las cuerdas 

vocales, por lo que le recomendaron una intervención quirúrgica. 

Murillo Karam se negó, ya que, obviamente, no quiere perderse el privilegio de entregarle la banda presidencial a 

Peña Nieto el sábado. 

Lo que sí, es que habrá un procurador de pocas palabras. Al menos en el inicio de su gestión. 

Que el ministro electo de la Suprema Corte de Justicia Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena estaba llamado a ocupar un 

cargo importante en el próximo gabinete. 

Pero prefirió la Corte, en donde fue votado por aclamación. Nada mal para quien desde el SAT encabezaba la poco 

apreciada tarea de cobrar impuestos. (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

ALGUNOS senadores y diputados federales del PRD y PT andan en estado de/shock/ por el dilema que les ha impuesto el 

ex candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. ¿Se quedan en sus partidos o siguen a su 

líder en la idea de crear el partido Morena? La respuesta no es sencilla. Quienes opten por engrosar las filas de Morena 
perderán recursos por dos vías: las correspondientes a su grupo parlamentario y las que reciben en las comisiones 

legislativas. Ah, pero además deberán entregar parte de su dieta para financiar las necesidades económicas del 
movimiento lopezobradorista. Don Andrés Manuel ha estado diciendo que su Morena vivirá de las aportaciones de los 

legisladores fieles a su causa y de los donativos que les aporte la gente. 

PERREDISTAS integrantes de la corriente Nueva Izquierda, /Los Chuchos/, comienzan a calentarse con aquellos 

militantes que, como el senador Alejandro Encinas, dan muestras de indefinición sobre su militancia, provocada por la 
duda de seguir los dictados de Andrés Manuel López Obrador. El grupo de/Chuchos/, que comanda Jesús Ortega, busca 

poner candados a los documentos básicos para los “los militantes ambiguos”. Durante el Congreso Nacional perredista, 
programado para la primera quincena de diciembre, los de Nueva Izquierda van a leerle la cartilla a la militancia que 

coquetea con Morena. Nada de andar con dos camisetas puestas, porque ni cumplen aquí ni allá, dicen. Se tienen qué 

definir. 

UNO de los asuntos que lleva en su maleta el presidente electo Enrique Peña Nieto a Washington es la seguridad en 
México. Es grande el peso del tema, si se toman en cuenta dos elementos que por separado fueron presentados en días 

anteriores: una alerta de viaje del Departamento de Estado para 19 entidades y una encuesta de la consultora Vianovo y 
GSD&M, que da cuenta de la percepción de los estadounidenses sobre la seguridad en el territorio mexicano. Siete de 

cada 10 consideran que viajar a México no es seguro. El próximo jefe del Ejecutivo lleva, pues, sobre exceso de equipaje 

para su viaje a Estados Unidos y su charla con el presidente Barack Obama. 

SIN SUCUMBIR a las presiones y las versiones que corren por todos lados, Enrique Peña Nieto ha mantenido un control 
total sobre la lista de los nombres de las personas que integrarán el gabinete presidencial. Hasta ahora las posiciones 

deslizadas por uno u otro importante priísta son meras especulaciones. Nadie, nos dicen, tiene mano en el primer círculo 
del Presidente electo. Al margen, el mexiquense tuvo el viernes una intensa jornada de reuniones privadas para tres 

vertientes: afinar su equipo de trabajo para el mandato; preparar la gira a Washington y Ottawa, y redactar su discurso 

del primero de diciembre, nos comentan. 

APENAS inicie la próxima semana, la bancada del PRI en el Senado, a cargo de Emilio Gamboa Patrón, pondrá en el 
asador todos los datos del/modus operandi/ de los gobiernos federales del PAN para colocar a militantes, amigos y 

compadres en puestos de dirección en las secretarías de Estado. La idea es mostrar que las administraciones de Vicente 
Fox y Felipe Calderón se convirtieron en agencias de colocaciones, para personas que no tenían experiencia en distintas 

áreas del servicio público, con salarios mensuales que rebasan los 100 mil pesos, en promedio, nos dicen. El agarrón será 

de pronóstico reservado. (redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

MENUDA sorpresa se podría llevar para el fin de año la profesora Elba Esther Gordillo. 

TAL PARECE que algunos allegados al equipo de transición de Enrique Peña Nieto andan con la idea de preparar un 

nuevo acuerdo educativo. 

NOMÁS que, a diferencia de los anteriores que han sido firmados sólo por el gobierno en turno y el sindicato magisterial, 
la idea ahora es que lo firmen también representantes de todos los partidos políticos. 

LO QUE se busca es proporcionarle fuerza al acuerdo, reconocer el carácter nacional del asunto y darle un rango de 
política de Estado, saliendo de la costumbre de pensar que ese es un tema sólo de dos: el sindicato y el gobierno. 

SI EL ACUERDO se concreta en esos términos, será muy interesante ver qué cara pone Gordillo, quien, hasta ahora, cree 

que todo se arregla... con el poder de su firma. 

EN EL Gobierno del DF se dice que, tras el escándalo originado por la colocación en Chapultepec de una estatua del ex 

dictador de Azerbaiyán Heydar Aliyev, ya no buscan quién la hizo... sino quién la va a pagar. 

SEGÚN esto, a pesar de que a la administración de Marcelo Ebrard sólo le quedan 11 días, la próxima semana podría 

rodar la cabeza de uno o hasta dos secretarios. 

Y QUIÉN sabe por qué quienes comentan lo anterior voltean a ver las puertas de Martha Delgado, de Medio Ambiente, y 

de Felipe Leal, de Desarrollo Urbano. 

¿SERÁ? 

LA RECIENTE ola de secuestros que repuntó en Morelos le está quitando dulzura a la luna de miel entre el nuevo 

gobernador Graco Ramírez y la sociedad civil de esa entidad. 

A LA decena de personas que se presume están en cautiverio en este momento en tierras morelenses, se sumó un 
intento de plagio ayer en contra de una mujer que, por fortuna, evitó el secuestro gracias a que viajaba en un vehículo 

blindado. 

ANTE esta situación, varias organizaciones civiles están preparando un exhorto al mandatario perredista para que sacuda 

y limpie la Procuraduría de Justicia estatal, a cargo -por ahora- de Mario Vázquez Rojas, quien, por lo que se ve, nomás 
no puede con el paquete. 

TODO INDICA que la elección del nuevo presidente del PRD en el Distrito Federal, que se realiza hoy, se va a poner muy 
interesante. 

EN EL PAPEL, el candidato que lleva las de ganar es Enrique Vargas, pues, además de los consejeros locales de la tribu 
de René Bejarano -que constituyen el grupo más grande-, trae el apoyo de los fieles a otros liderazgos, como los de 

Alejandra Barrales, Armando Quintero y una parte de Nueva Izquierda. 

EN TANTO, su contrincante, Vidal Llerenas, cuenta con los votos de los consejeros cercanos a Marcelo Ebrard y el resto 

de los identificados con Nueva Izquierda, con lo que no le alcanzaría para alzarse con la victoria. 

SIN EMBARGO, quienes le saben al teje y maneje del bejaranismo señalan que, a la mera hora, el asunto puede decidirse 
con un acuerdo político y no en una votación abierta. 

Y ES QUE hay quienes afirman que Bejarano estaría dispuesto a ceder la dirigencia local a cambio de más y mejores 
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posiciones en el próximo gobierno capitalino. 

¿A POCO el jamón de ese sándwich lleva por iniciales las de Miguel Ángel Mancera? Es pregunta que no confunde la 
mayonesa con la mostaza. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

En busca de alianzas: En enero comenzará de manera formal el proceso para renovar el Poder Legislativo local, que 

por ajustes en el calendario electoral será de dos años y siete meses. En septiembre los 30 integrantes de la LXI 

Legislatura local dejarán sus cargos. En declaraciones recientes, el presidente estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) ha informado que busca acercamiento con partidos políticos de oposición, en aras de poder construir 

las alianzas que le permitan ganar espacios en la siguiente Legislatura. Se habla de que buscará acercarse al Partido 
Acción Nacional (PAN), escuchará a los representantes del Partido del Trabajo (PT) y del Movimiento Ciudadano, con los 

que el PRD caminó en la elección presidencial y de elección de diputados federales y senadores. De los comicios del 
primero de julio, el PAN alcanzó a colocar un diputado federal plurinominal (Erick Marte) y el PRD a Pedro Porras Pérez, 

su anterior presidente estatal. Las posibilidades de triunfo para los comicios locales del próximo 7 de julio se antojan 

reducidas tanto para el blanquiazul como para el sol azteca, por lo que la única vía de hacer un papel decoroso es la de 
las alianzas. No se diga del PT y Movimiento Ciudadano. El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) buscará ir en 

alianza con el PRI, partido que aspira de nuevo a ganar las 18 diputaciones de mayoría relativa, para dejar algún espacio 
de representación proporcional al verde. El que pretende ir solo y medir sus fuerzas reales es el Partido Nueva Alianza 

(Panal) que, sin hacer tanto ruido y merced a sus acuerdos nada tersos con el PRI, se ha convertido en la segunda fuerza 

en el Congreso local y pretende consolidarse como tal. Eso sí, tendrá que esperar la señal de la dirigente vitalicia del 
gremio magisterial, Elba Esther Gordillo Morales. Por lo pronto trabaja con disputarle al PRI la fuerza de bases con la 

conformación de sus 84 comités municipales. La lucha comienza. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que varios estudiantes y hasta catedráticos de la UAEH juran que la elección de líder estudiantil estuvo amañada, 
pues ya sólo requería el trámite institucional para que no se viera como si hubiera sido un engaño, aunque siempre se 

conoció desde antes que Jorge Mayorga Olvera sería el ganador, por lo que muchos no están de acuerdo, además que 
dicen que el nuevo líder de la UAEH tiene mucha cola que le pisen, y eso que todavía no es famoso. 

:Que la población en la Huasteca hidalguense está un poco confundida con el Operativo Alcoholímetro, que 
comenzó desde ayer, pues dicen que la presidencia municipal les avisó que lo llevarían a cabo pero no les explicaron en 

qué consiste y qué es lo que se realiza, por lo que los ciudadanos piden un poco más de información al respecto, aunque 
no están en la negativa de que se realice. Dicen que al contrario, los funcionarios y connotados políticos son los que más 

abusan del alcohol y la velocidad, a ver si los aprehenden. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Percy Espinosa vs Eleazar García 

La pelea de esta semana se centra en dos personajes que desde el principio han tenido algunos roces en la 
administración pública, y en estos días no fue la excepción. El líder de los trabajadores del sindicato de Pachuca, Percy 

Espinosa, nuevamente volvió a las andadas de reclamar supuestos “despidos injustificados” por parte del ayuntamiento; 

sin embargo, el alcalde Eleazar García ha tenido el temple de aguantar los embates, resguardado en la ley municipal, que 
aunque el cese de algunos trabajadores no es nunca una grata noticia, esperemos que sea por el bien de las finanzas 
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públicas.  

ENTREVISTA FICTICIA 

Luego de las elecciones para elegir al líder de los estudiantes de la UAEH, nos entrevistamos telepáticamente con el 

ganador Jorge Mayorga. 

¿Cómo fue que te interesó ser líder estudiantil? 

Yo, prácticamente no sabía nada de esto, a mí solo me dijeron que necesitaban alguien que supiera obedecer y hacer 

bien los mandados. 

¿Te vislumbras como futuro político? 

Sí, aquí en Hidalgo estamos en una tierra donde cualquier hijo de vecina puede ser político. 

¿Cuál será tu primera acción como líder? 

Revisar las finanzas, necesitamos dinero para hacer una fiesta y celebrar mi nombramiento. 

¿Qué te dijo el rector Humberto Veras? 

Que no me la creyera de líder, más bien ellos son los que decidirán qué hacer, y yo obedezco. 

¿Te sientes satisfecho? 

Con los nervios ni tiempo me ha dado de comer. 

EDIL MOTORIZADO 

En la Huasteca hidalguense ya hay una nueva moda que impuso el alcalde Carretas, y se trata de que todo aquel que se 

diga funcionario, debe andar en moto, para que la gente vea que sí hay prosperidad en el municipio, aunque sea para 
unos cuantos. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Comienzan a acomodarse los alfiles del nuevo gobierno… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Derivado del consenso logrado y especificado en el Plan Estatal de Desarrollo fueron sustentadas las bases para avanzar 
en temas trascendentales para abatir problemáticas sociales en la entidad, caso concreto en el ámbito de la salud. La 

directriz fue trabajar en asuntos coyunturales que redundan en padecimientos crónico-degenerativos, de ahí focalizar 
acciones para brindar una mejor calidad de vida a los hidalguenses a través de un rediseño en sus hábitos, planteamiento 

condensado en la estrategia ¡Ya bájale!, ejemplo a escala internacional (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Sergio Islas: El director de Radio y Televisión de Hidalgo y recién nombrado vicepresidente de la Red Nacional 
de Radiodifusoras y Televisoras Educativas y Culturales reitera su compromiso ante los habitantes de la entidad, así como 

con los integrantes del organismo. De igual manera Islas Olvera proyecta que tras la designación, la consiga es trabajar 
aún más para optimizar la dinámica en el sistema  

Abajo-Mario Pacheco: Las quejas sobre el papel desempeñado por el edil de Ajacuba siguen acumulándose y es que el 

tema de la promoción para los balnearios de la región permanece como una de las inconformidades más sentidas porque 

las inadecuadas estrategias mantienen rezagado al sector y limitan la derrama económica que a la demarcación podría 
llegar: con lo cual abonaría al desarrollo de las comunidades  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

RUIDOS 

Durante el desarrollo del informe del dirigente del SUTSPEEH, VÍctor Licona, la falla constante fue el audio, 

lo cual implicó que los burócratas no escucharan el mensaje de las autoridades estatales. ¿Será un complot 
contra el actual líder por parte de personas extrañas? 

ESFUERZOS 

Continúan las acciones entre los organismos involucrados para mejorar la operatividad en el Banco de Sangre y a 
la par reducir costos, pero optimizar los resultados. Y es que aseveran los grillitos de Salud que de los mil 

200 donadores voluntarios requeridos al mes, únicamente llegan cinco personas. Por eso, en la Secretaría de 
Salud de Hidalgo redoblan esfuerzos para motivar a la población y mejorar la cifra. Hay que recordar que la SSH es la 

única institución que ofrece el servicio en la entidad, de modo tal que hasta instituciones privadas recurren a esta 

instancia. 

DESDÉN 

Refieren los grillitos del Valle del Mezquital que el secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial 

del gobierno del estado, Gerardo Alberto Salomón Bulos, es presa de las críticas de varios alcaldes de la 
zona, pues aun cuando le han hecho constantes invitaciones a sus municipios el funcionario no acude. En la 

única demarcación donde esto no sucede es en Actopan, su tierra natal, pues ahí constantemente aparece, aunque sea 
para poner en marcha trabajos sencillos de albañilería. 

QUÉ CONSIDERACIÓN  

Como una más de las estrategias para apoyar al alumnado, circula ya que la máxima casa de estudios en 

Hidalgo proyecta aligerar la carga que representa para los jóvenes el gasto por concepto del paquete 
fotográfico de titulación. La medida estaría sustentada en desglosar el costo de éste para cubrirlo con el pago que 

cada seis meses por colegiatura efectúan los estudiantes, sumando claro a los servicios y monto por credencial. Aquí, 
como en otros casos, sería interesante saber qué ocurriría con la parte abonada de quienes no finalizan sus estudios, 

¿habría un reembolso? Mientras eso ocurra, otro ciclo termina y ya comienzan los trámites engorrosos para los 

egresados. 

 (Redacción, página 02) 

 


